



Asepau, paso a paso

La marcha de nuestra asociación en los últimos meses



Cristina Sánchez Palomo

Socia y vicepresidenta de Asepau
Especialista en Soluciones de Accesibilidad Universal e Inclusión
[@cristina-sánchez-palomo](#)

Como en cada edición, no puede faltar un breve resumen de nuestros pasos durante el año, cada vez más interesantes y con mayor visibilidad.

Asamblea General 2023

Comenzamos el año celebrando la asamblea anual. En esta ocasión, gracias a la hospitalidad del Colegio de Aparejadores de Madrid, celebramos, en modalidad presencial y online, la renovación puntual de la Junta Directiva. En ella, dimos la bienvenida a Breixo Pastoriza que tomó el relevo de Cristina Sáenz-Marrero en una de las vocalías.



Imagen 1: Algunas imágenes de la asamblea de 2023 seguida en directo y por streaming.

Participación especial en EXPO+ACCESIBLE

En marzo inauguramos oficialmente la EXPO+ACCESIBLE dando paso al desarrollo del evento internacional durante los días 18 y 19 de mayo.

Asepau tuvo un papel relevante a nivel institucional en una mesa específica para hablar sobre la figura del profesional de la accesibilidad universal. También, una segunda mesa, en la que hablamos sobre la importancia de las asociaciones.

Destacamos la importancia del evento debido a la participación de un gran número de ponencias protagonizadas por personas asociadas.

En Expo+Accesible Asepau habló sobre la figura del profesional de la accesibilidad universal (...) y sobre la importancia de las asociaciones.



Imagen 2: Cartel que anunciaba la participación de la asociación en Expo+Accesible 2023.

Conversaciones ASEPAU

Y entrada la primavera, afloran nuestros debates técnicos «Conversaciones Asepau», una actividad exclusiva para la asociación y profesionales a los que podéis invitar a asistir (1 persona por cada reunión). Se puede participar de forma presencial u online. El objetivo es tratar temas interesantes de mano de profesionales expertos, así como el intercambio de opiniones y aportaciones durante el debate posterior.

En este Conversaciones agradecemos la introducción a la jornada sobre «La investigación en accesibilidad como una realidad poco conocida» de Elena Frías y Ana Bullón.

Agradecemos la introducción a la jornada sobre «La investigación en accesibilidad como una realidad poco conocida» de Elena Frías y Ana Bullón.



Imagen 3: Imágenes de la jornada que fue seguida en directo y por streaming.

¿Dónde está la accesibilidad? Declaraciones Asepau

Durante el año, la asociación ha publicado varias declaraciones y denuncias sobre mejoras en entornos físicos y digitales a través de nuestras redes sociales.

Además, hemos ganamos visibilidad a través de la publicación de dos entrevistas realizadas por nuestro presidente, Delfín Jiménez, en medios que han mostrado su interés en Asepau y en la necesidad del profesional de accesibilidad universal, como las que podrás leer en el [Diario Cermi](#) y el [diario 20Minutos](#).

Comité Consultivo de la Salle

Una vez más nuestra asociación tuvo un papel activo en una nueva sesión de trabajo del Comité Consultivo del Observatorio de la Innovación en el Diseño Universal de La Salle. Un comité con una notable presencia de socios y socias de Asepau.

Jurado en la 10ª edición Premios Schindler

Los «Premios Schindler España de Arquitectura y Accesibilidad» tienen como objetivo que el futuro de la arquitectura no pierda de vista la importancia de la accesibilidad. Por eso, ponen en valor un desarrollo urbanístico y edificatorio libre de barreras y acorde con las necesidades de la sociedad actual.

El jurado, con representación de Asepau a través de nuestro presidente Delfín Jiménez, determinó en la final nacional como ganador a Isaac Villacis Jaramillo con su propuesta "Fábrica de creación AZ Arte", de la Universidad Internacional de Cataluña. Resaltar que el ganador iba acompañado por su tutor, Enrique Rovira-Beleta, socio de Asepau.

Los «Premios Schindler España de Arquitectura y Accesibilidad» tienen como objetivo que el futuro de la arquitectura no pierda de vista la importancia de la accesibilidad.



Imagen 4: Fotografía del jurado y las personas premiadas en los premios Schindler de Arquitectura 2023.

La 1ª Jornada de su Oficina Virtual de Accesibilidad Universal (OVAU) tiene una temática temática y está centrada en impulsar la cultura de la accesibilidad universal.

1ª Jornada OVAU Asturias

En septiembre nuestra asociación viajó a Asturias, para celebrar la 1ª Jornada de su Oficina Virtual de Accesibilidad Universal (OVAU) con una variada temática y centrada en impulsar la cultura de la accesibilidad universal.

La asociación ha estado muy bien representada por la presencia de socios y socias tanto en la organización como en las ponencias, reservando un espacio concreto a la visión de los profesionales de la accesibilidad con Belén Vaz como representante.



Imagen 5: Belén Vaz durante su intervención en la I Jornada OVAU hablando sobre Asepau.

Finalizamos octubre con Somos Asepau 2023 y casi 100 personas (...) La temática fue «Accesibilidad verde», en Bilbao.

Evento SOMOS ASEPAU 2023

Finalizamos octubre con mucha ilusión en SOMOS ASEPAU 2023 con casi 100 personas disfrutando del evento (presencial y online) y con una gran interacción. La temática fue «Accesibilidad verde», en Bilbao. Contó con el apoyo y patrocinio de AccessibleEU, Fundación BBK, Bilbao Urban & Cities Design, UNE, Zicla y Fundación ONCE.

Durante la jornada, se desarrollaron diferentes mesas de interés sobre el contexto de la Accesibilidad verde, la compra pública y accesible, casos de éxito en Accesibilidad y Economía Circular y una mesa reservada a socios y socias de la zona. Para completar la jornada, terminamos con una visita guiada a las instalaciones en proceso de regeneración de Sestao Berri. Además, aprovechamos la ocasión grabar momentos y entrevistas a socios y socias que veréis pronto reflejadas en un vídeo de presentación para Asepau.

No os perdáis la oportunidad de revivir el momento a través de la [grabación del evento: SOMOS ASEPAU 2023](#) o el [artículo resumen](#).



Imagen 6: Imágenes de las distintas mesas de debate de la jornada Somos Asepau 2023 en la Fundación BBK en Bilbao.

También presentes en...

ASEPAU sigue dando pasos para visibilizar la importancia de la profesionalidad en la accesibilidad universal y adquiriendo relevancia participando en eventos de índole europeo como en el Centro Europeo de la Accesibilidad #AccessibleEU o nacional, en las Jornadas de Accesibilidad del Colegio de Arquitectos de Asturias, como miembros del Jurado de los Premios AIS 2023, apoyando cursos de formación del COAM sobre «Cómo intervenir en la accesibilidad en el entorno construido», el «Máster en Accesibilidad para Smart City», de la Universidad de Jaén, talleres en el día de Las Profesionales con el taller «en tu piel», etcétera.

¿Qué pasos te gustaría que siguiéramos dando? No dudes en decirnos, para que la Asociación siga caminando junta.